

MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS PARTICIPACIÓN CIUDADANA Agosto 2024

También puntualizó en la necesidad de establecer un canal permanente de comunicación y ejecución para la implementación de normas de buen gobierno corporativo en el país, el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) firmó un convenio marco con el Instituto de Gobierno Corporativo Panamá (IGCP).

Entre los compromisos asumidos en el convenio firmado por el ministro de Economía y Finanzas, Felipe E. Chapman y la presidenta del IGCP, Marta Cristina Lasso, se destaca la creación de mecanismos para implementar de manera efectiva las normas de gobierno corporativo que fortalezcan la gestión del Ministerio.



Asimismo, difundió que el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) se reunió con los participantes del Programa de Creadores de Mercado de Deuda Pública Interna de la República de Panamá para dar a conocer la nueva estrategia de Emisiones de Notas del Tesoro, autorizada por el Consejo de Gabinete, para diversificar las fuentes de financiamiento del Estado.

La iniciativa, contó con la participación de 10 representantes de este Programa y un representante de la Bolsa Latinoamericana de Valores (Latinex), a quienes el MEF explicó la estrategia de financiamiento que se implementará, la cual se apalancará mucho más en el mercado local, disminuyendo así la dependencia que tiene Panamá de los mercados internacionales.



OIRP, divulgó el fructífero diálogo encaminado a lograr la exclusión de Panamá de listas fiscales discriminatorias y promover un Tratado para Evitar la Doble Tributación entre Brasil y Panamá, el cual se llevó a cabo entre el Director General de Ingresos, Camilo Valdés Mora, y el Embajador de Brasil en Panamá, Carlos Henrique Moojen de Abreu e Silva.



El encuentro se enmarcó en una visita de cortesía de ambas autoridades al Centro Interamericano de Administraciones Tributarias (CIAT), en el cual, también participaron el Secretario Ejecutivo del CIAT, Márcio Ferreira Verdi, su predecesor, Jorge Cosulich Ayala, entre otros especialistas en tema fiscal, de este organismo internacional, que reúne a 42 países, incluyendo Panamá (miembro desde 1967) y Brasil.

También dio detalles sobre las consultas hacia la elaboración de una solución duradera a la crisis en la seguridad social en Panamá, el presidente de la República, José Raúl Mulino, se reunió con líderes del sector privado, en el Salón Paz del Palacio de las Garzas.

El encuentro con empresarios de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá (CCIAP) tuvo como fin invitarlos a exponer sus aportes a un anteproyecto de ley para reformar la Caja de Seguro Social (CSS), que el presidente Mulino prevé llevar ante la Asamblea Nacional, en octubre de este año.



Otro hecho que publicó fue el diálogo que sostuvo el Director General de Ingresos (DGI), del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), Camilo Valdés, con la Presidenta del Colegio Nacional de Periodistas (CONAPE), Gricelda Melo y el Secretario de Asuntos Internacionales y Académicos de este gremio, Toribio Díaz, en el cual se presentó a la autoridad, la iniciativa de impulsar un diplomado en temas de tributación para los periodistas. Con 18 años de experiencia como docente, el Director General de Ingresos, Valdés, agradeció la visita de los directivos del CONAPE, destacando la importancia de impulsar la educación, y se comprometió a ser facilitador y asesorar en el pensum planteado para estudio de los comunicadores sociales.



También hizo de conocimiento público que el ministro de Economía y Finanzas, Felipe Chapman, presentó a la Comisión de Presupuesto de la Asamblea Nacional una propuesta para modificar artículos de la Ley 418 de 29 de diciembre de 2023, la cual buscaba devolver a los servidores públicos que representan a Panamá en el extranjero, con funciones productivas para el Estado, los viáticos que les fueron suspendidos en años previos.

La propuesta aprobada asignó viáticos por montos de B/. 500, B/. 400 y B/. 300, en misiones oficiales con beneficios comprobados para el Estado, incluyendo la presentación de informes sobre los resultados obtenidos.



Difundió que más de 96 entidades gubernamentales fueron informadas sobre los lineamientos, metodologías y herramientas de gestión pública desarrolladas y adoptadas por el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), por medio de una jornada de capacitación enfocada en la innovación y adaptación de las estructuras organizativas, bajo los principios de calidad, eficiencia y transparencia.

Durante la actividad, el subsecretario general del MEF, Pedro Escalona, exhortó a los funcionarios, de las instituciones participantes, a trabajar de manera conjunta para lograr una administración pública transparente, moderna y de calidad, alineada con el Plan Estratégico de Gobierno y los compromisos adquiridos con organismos internacionales, como el **Centro Latinoamericano de Administración para el Desarrollo (CLAD)** y el Instituto Centroamericano de Administración Pública (ICAP), el cual forma parte del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA).



La OIRP publicó la participación del ministro Felipe Chapman, ante el auditorio del XXVIII Congreso Hemisférico-Panamá 2024 para la Prevención del Blanqueo de Capitales, Financiamiento del Terrorismo y Proliferación de Armas Masivas, donde manifestó: “Estamos haciendo ingentes esfuerzos y lo continuaremos haciendo ante el Parlamento Europeo para que se cumpla con lo acordado, que una vez Panamá fuese retirado de la lista del GAFI ocurriera lo propio por la Comisión Europea.



Además, dio a conocer que el gobierno de la República de Panamá, a través del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) efectuó el 20 de agosto de 2024, la primera subasta del Programa Rotativo de Notas del Tesoro, autorizado mediante el Decreto de Gabinete 34 del 6 de agosto de 2024.

Dicha emisión, anunciada por un monto indicativo de 200 millones de dólares, con cupón de 6.625% y vencimiento en agosto de 2029, fue ofrecida a inversionistas en el mercado local a través del programa de Creadores de Mercado, la misma fue transada en la Bolsa Latinoamericana de Valores (LATINEX).



Otro informe que la OIRP difundió fue que el Instituto Internacional de Finanzas publicó el pasado 1 de julio de 2024 el “Reporte de Relaciones con Inversionistas y Transparencia de Deuda, 2024” en la cual reconocen el esfuerzo de la República de Panamá en mejorar el desempeño en sus Relaciones con Inversionistas. Este informe se basa en evidencias tangibles sobre la facilidad y transparencia en el acceso de información sobre la deuda de 50 países en mercados emergentes y fronterizos.



Destacó que la Dirección de Bienes Patrimoniales del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) informa que se ha logrado recolectar un total de 1,226 toneladas de chatarra metálica, lo que representa un 29% del total adjudicado. Además, se recolectaron 218 toneladas de bienes electrónicos, alcanzando un 41% de avance, y 752 toneladas de chatarra naval, equivalente a un 62% de avance.

En ese sentido, la Dirección de Bienes Patrimoniales del Estado hace un llamado a todas las entidades del Gobierno Central, gobiernos locales, entidades descentralizadas e intermediarios financieros para que envíen a esta oficina el inventario de bienes declarados chatarra que posean. Estos inventarios, basados en informes de criterio técnico, permitirán la incorporación de dichos bienes en el cronograma de recolección de chatarra estatal, que forma parte del Acto Público de Subasta.



Igual forma, anunció que el presidente de la República, José Raúl Mulino, compartió su visión de desarrollo económico para Chiriquí y Bocas del Toro con líderes empresariales aglutinados en el Centro de Competitividad de la Región Occidental de Panamá (CECOM).

El objetivo del encuentro – desarrollado en la Hacienda Don De Ricardo, en Bugaba- fue lograr alianzas estratégicas entre el Gobierno Nacional y la empresa privada para impulsar proyectos que lleven progreso a estas dos provincias. Esta fue la primera parada en una gira de dos días que el presidente Mulino y parte de su gabinete, realizan en Chiriquí.



Divulgó que el presidente de la República, José Raúl Mulino, completó su gira a la provincia de Chiriquí inaugurando nuevas obras y realizando un importante proyecto de construcción para la atención de salud de la población de Bugaba, el Hospital Dr. José Félix Espinosa Barroso, que había sido abandonado por administraciones anteriores.

Esta importante instalación de salud, que llevaba más de una década sin completar, será terminada en diciembre del año 2025. La ejecución del proyecto está a cargo del Consorcio Bugaba.

Cuadro de Vocería Agosto 2024

Medio-Programa	Periodista	Tema	Vocero
OIRP-MEF	Conversatorio con la Prensa	Estrategia de financiamiento diseñada para evitar el aumento de la deuda pública, Plan Estratégico del Gobierno (PEG) y el Presupuesto General del Estado para la vigencia fiscal 2025.	Felipe Chapman
ECO TV	Jessica Tazón	Retos Económicos de Panamá, crecimiento económico, deuda pública, inversión y empleo.	Felipe Chapman
Cara a Cara/ Telemetro ECO TV pregrabado los jueves	Dorcas De La Rosa	Inversión, empleo, deuda, ingresos, calificación de riesgo, listas discriminatorias	Felipe Chapman
Telemetro / ECO TV / La Estrella Polígrafo y El Siglo	Adelita Coriat	Atracción de inversión extranjera y nacional, calificación de riesgo, deuda, ingresos, inversión pública y generación de empleos.	Felipe Chapman
Noticias AM	Castalia Pascual	Balance de primeras semanas de gestión y primeras acciones	Felipe Chapman